

ÍNDICE

CAPÍTULO I

LA INTERPRETACIÓN DEL ART. 16 DE LA CE A LA LUZ DE LA DECLARACIÓN UNIVERSAL DE DERECHOS HUMANOS Y LOS TRATADOS INTERNACIONALES SOBRE LA MATERIA

Manuel Alenda Salinas

1. La libertad de creencias en el ámbito internacional universal
2. La libertad de creencias a la luz del Convenio Europeo de Derechos Humanos
3. La interpretación del art. 16 de la CE por parte del Tribunal Constitucional español
4. En modo conclusivo

CAPÍTULO II

LA DIMENSIÓN RELIGIOSA DE LA LIBERTAD DE CREENCIAS COLECTIVA Y LA NECESARIA TRANSVERSALIDAD DEL PRINCIPIO DE ACONFESIONALIDAD EN SU TRATAMIENTO JURÍDICO: ANÁLISIS DE LA JURISPRUDENCIA CONSTITUCIONAL

Matilde Pineda Marcos

1. Introducción
2. El derecho de libertad religiosa en su dimensión colectiva
3. La necesaria transversalidad del principio de aconfesionalidad en el tratamiento jurídico de la libertad religiosa comunitaria
4. Consideraciones conclusivas

CAPÍTULO III

LA LIBERTAD ASOCIATIVA Y EL MARCO DE LA PERSONALIDAD JURÍDICO-ESTATAL DE LAS ENTIDADES RELIGIOSAS EN ESPAÑA

Manuel Alenda Salinas

1. Introducción
2. Régimen jurídico-constitutivo de Iglesias, Confesiones y Comunidades religiosas
 - 2.1. La legislación específica de Iglesias, Confesiones y Comunidades religiosas
 - 2.2. ¿Es de aplicación a las entidades religiosas «mayores» la denominada garantía común asociativa?
3. Régimen jurídico-constitutivo de asociaciones religiosas
 - 3.1. Antecedentes
 - 3.2. Problemática jurídica que plantea esta doble regulación normativa
 - 3.2.1. ¿Qué diferencias existen entre estos dos regímenes jurídicos, aptos en sus respectivos ámbitos de aplicación, en la regulación y constancia registral del fenómeno asociativo-religioso?

3.2.2. ¿Resulta ajustado a Derecho este régimen diferenciado, o se constituye en inconstitucional por causante de discriminación?

3.2.3. ¿Es necesario este doble y distinto régimen jurídico-asociativo?

4. Epílogo

CAPÍTULO IV

LA NUEVA REGULACIÓN REGLAMENTARIA DEL REGISTRO DE ENTIDADES RELIGIOSAS

Manuel Alenda Salinas

1. La primigenia regulación reglamentaria

1.1. Introducción

1.2. La doctrina académica y su repercusión en el Registro de entidades religiosas

1.3. La degradación jurídica causada por la doctrina jurisprudencial en el Registro de entidades religiosas

2. La vigente regulación reglamentaria del Registro de entidades religiosas

2.1. Cuestiones generales

2.2. Las bases sustentadoras del cometido de la Administración al frente del Registro de entidades religiosas

2.3. Los procedimientos registrales

2.4. Organización y publicidad del Registro

3. A modo de conclusión

CAPÍTULO V

LA PERSONIFICACIÓN JURÍDICO-ESTATAL DE LAS ENTIDADES RELIGIOSAS EN LA JURISPRUDENCIA DEL TRIBUNAL EUROPEO DE DERECHOS HUMANOS

Matilde Pineda Marcos

1. Introducción

2. Establecimiento de regímenes jurídicos diferenciados para poder acceder a la personalidad jurídica por parte de pretendidas entidades religiosas

3. Régimen jurídico de adquisición de personalidad jurídico-estatal por medio de la inscripción en un Registro público

4. Consideraciones conclusivas